

Pág. 24 Col. _____ Secc. Negocios Fecha. 03 OCT 2017

EL DATO | REACTIVACIÓN

La Sagarpa autorizó la ampliación de recursos para fortalecer la reconstrucción y reactivar la economía de Oaxaca





ECONOMÍA

20
minutos

Economía | Secretaría de Agricultura reactiva actividad pesquera en Oaxaca



El titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), José Calzada Roviroso, autorizó la ampliación de recursos para fortalecer la reconstrucción y...

Nalimex: 02.10.2017 - 14:16h

El titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), José Calzada Roviroso, autorizó la ampliación de recursos para fortalecer la reconstrucción y reactivar la economía de Oaxaca en los municipios con actividades en pesca y acuacultura, ubicados en la región del Istmo.

Así lo dio a conocer el titular de la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca), Mario Aguilar Sánchez, quien recorrió en compañía del gobernador de la entidad, Alejandro Murat Hinojosa, las comunidades Playa Vicente y Huamúchil, en los municipios de Juchitán de Zaragoza y San Dionisio del Mar.

En un comunicado, la dependencia destacó que en Playa Vicente, Aguilar Sánchez anunció que los pescadores regularizados que de manera tradicional realizan su actividad en la zona de emergencia del Istmo se beneficiarán con el Propesca.

Expuso que para ello se destinaron mayores recursos y se duplicará el presupuesto asignado al estado por parte de la dependencia.

Respecto a dicho programa, dijo que se creó con el propósito de atender contingencias como la que se vive en Oaxaca y por acuerdo del secretario Calzada Roviroso se tomó la decisión de aumentar el programa en más del 100 por ciento, "para ampliar su cobertura programada de 500 a mil 400 beneficiarios, con un apoyo de siete mil pesos por pescador".

El comisionado señaló que desde el pasado 7 de septiembre, el titular de la Sagarpa determinó que una brigada de la Conapesca recorriera las comunidades pesqueras del Istmo de Tehuantepec, para evaluar los daños ocasionados al sector pesquero y determinar los apoyos que se pueden otorgar.

Resultado de esta inspección las afectaciones consistieron en daños en la infraestructura de las compuertas de encierros rústicos de camarón; daños en caminos de acceso a zonas de pesca; azolvamiento en la bocabarra de San Francisco que provoca inundaciones en la población.

Además, durante los recorridos, el titular de la Conapesca ofreció maquinaria y equipo para restablecer sus actividades pesqueras, en una suma de esfuerzos de los gobiernos federal y estatal para la reconstrucción y reactivación de los municipios afectados.

REACTIVA SAGARPA ACTIVIDAD EN MUNICIPIOS AFECTADOS DEL ESTADO DE OAXACA

© 2 octubre, 2017



Staff/BMR

*Por instrucción del secretario José Calzada, se amplían recursos adicionales para el PROPECSA, infraestructura, maquinaria y equipo.

El titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Roviroso, autorizó la ampliación de recursos para fortalecer la reconstrucción y reactivar la economía local en los municipios con actividades en pesca y acuicultura, ubicados en la región del Istmo en el estado afectados por los sismos del 7 y 23 de septiembre pasado.

Así lo informó el Comisionado Nacional de Acuicultura y Pesca (CONAPESCA), Mario Aguilar Sánchez, quien recorrió en compañía del gobernador de la entidad, Alejandro Murat Hinojosa, las comunidades Playa Vicente y Huamúchil, en los municipios de Juchitán de Zaragoza y San Dionisio del Mar, respectivamente.

En Playa Vicente, Aguilar Sánchez anunció que los pescadores regularizados que tradicionalmente realizan su actividad en la zona de emergencia del Istmo se beneficiarán con el PROPECSA, para lo cual se destinaron mayores recursos, duplicando el presupuesto asignado al estado por parte de la dependencia.

Al referirse al PROPECSA, Mario Aguilar dijo que se creó precisamente con el propósito de atender contingencias como la que se vive en Oaxaca y por acuerdo del secretario José Calzada, se tomó la decisión de aumentar el programa en más del 100 por ciento, “para ampliar su cobertura programada de 500 a mil 400 beneficiarios, con un apoyo de siete mil pesos por pescador”.

Aguilar Sánchez, señaló que desde el pasado 7 de septiembre, el titular de la SAGARPA, José Calzada, determinó que una brigada de la CONAPESCA recorriera las comunidades pesqueras del Istmo de Tehuantepec para evaluar los daños ocasionados al sector pesquero y determinar los apoyos que de manera inmediata se pueden otorgar.

Resultado de esta inspección las afectaciones consistieron en daños en la infraestructura de las compuertas de encierros rústicos de camarón; daños en caminos de acceso a zonas de pesca; azolvamiento en la bocabarra de San Francisco que provoca inundaciones en la población.

En Huamúchil, el gobernador Alejandro Murat destacó que “en el marco de una tragedia y en la etapa de la reconstrucción, también se debe pensar en la reactivación económica y por ello, hoy con el apoyo del Gobierno de la República a través de la SAGARPA, se toman acciones de alto impacto económico y social”.

Para ello, informó que se amplió un programa de pesca por más de 40 millones de pesos para reactivar una de las grandes vocaciones que tiene el Istmo, e ir de frente a esta reactivación económica de manera integral con la reconstrucción, porque Oaxaca está de pie gracias a su gente trabajadora.

Finalmente, durante los recorridos, el titular de la CONAPESCA ofreció maquinaria y equipo para restablecer sus actividades pesqueras, en una suma de esfuerzos de los gobiernos federal y estatal para la reconstrucción y reactivación de los municipios afectados.

Notas relacionadas

El gobernador del estado, José Antonio Gali Fayad, informó que este día se reunirá con 112 presidentes municipales

No reporta Tlaxcala daños tras sismos del sábado

Sedeso instala mesas para registro de viviendas que no han sido censadas

Con la solidaridad de los ciudadanos, Puebla sigue de pie: Tony Gali



SE COMENTA

:Que después de que un **Tribunal Colegiado** resolvió que se dé curso a la **impugnación contra la designación que hizo el exgobernador Eruviel Ávila de doce nuevos notarios públicos** en favor de sus incondicionales, expertos señalan que lo más seguro es que no ocupen las Notarías. Como se recordará, esto incluye a **Erasto Martínez Rojas**, mano derecha del ex mandatario, y algunos **distinguidos opositores**.

La *malograda clase política-notarial* se siente decepcionada de que sus premios no puedan hacerse efectivos, y se preguntan si una vez que **se habían sacado la lotería**, ahora alcanzarán al menos **un reintegro** por todo lo aportado para el proyecto del oriundo de **Ecatepec**.

:Que nadie sabe, pero no es tan difícil de adivinar, lo que estuvieron hablando ayer en **un desayuno por el rumbo de San Carlos, la Diputada Federal Laura Mitzi Barrientos y el líder transportista de la Canapat en el estado, Odilón López Nava**. La reunión la concertó **Mario Montiel**, cercano a la legisladora.

Se confirma, para quienes lo especulaban, que **el alcalde Fernando Zamora lo despidió** como secretario del ayuntamiento hace unos meses, por andar **haciendo proselitismo a favor de ella**. Tiene ganas **Montiel** de ser el titular del **DIF en Toluca**.

:Que una organización campesina anunció una **Jornada Nacional de Movilizaciones** debido a la negativa de **Sagarpa y Sedatu** de pagar "acuerdos comprometidos" (vaya usted a saber de qué índole) pero en los que se incluía la entrega de recursos de **Vivienda Rural y Pimaf**.

Señalan que ya estaban aprobados y **ni un peso ha llegado a Oaxaca y Chiapas**, entidades dañadas por los recientes sismos. De esto se desprende una revisión de cómo andarán las cosas en el **Estado de México**, que si bien tiene daños menores en comparación, su zona agrícola tiene carencias crónicas de todo tipo, que se espera sean mejor atendidas en este nuevo gobierno.

:Que una **amable manifestación** de desconfianza en el gobierno es la expresión de **Ariel Rodríguez Polo**, presidente de la **Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra)** en la entidad. Dijo que los empresarios podrían administrar muy bien los **20 mil millones de pesos** o más destinados a la reconstrucción del país, tras los sismos.

No afirmó que los dineros estarían bajo sospecha en manos oficiales, pero sostuvo que hay sectores empresariales como el de la construcción capaces de manejar la inversión. **No pasará de buenas intenciones**, porque en esos casos los recursos están **etiquetados** y no se ponen en manos de quien sea.

Compensan con \$51 millones a pescadores rijosos

■ No hay detenidos por disturbios en el Golfo de Santa Clara

POR BRENDA ROMÁN
TRIBUNA DE SAN LUIS

SAN LUIS RÍO COLORADO, Son. (OEM-Infomex).- Luego de trece días de los disturbios en el Golfo de Santa Clara, no hay detenidos y no se observa indicios de investigaciones, por el contrario, el pasado 29 de septiembre, en Hermosillo, los gobiernos federal y estatal celebraron un convenio para aterrizar 51 millones 112 mil 500 pesos por el pago de la cuota de curvina.

El panorama de seguridad continúa igual en el poblado pesquero, donde el pasado 19 de septiembre ocurrieron los primeros disturbios, cuando un grupo de pescadores ilegales, quienes atacaron un vehículo oficial y provocaron severos daños, y al siguiente día se presentaron los disturbios más severos, cuando una turba incendió un vehículo de la Policía Estatal.

Previamente, los rebeldes ex-

El panorama de seguridad continúa igual en el poblado pesquero, donde el pasado 19 de septiembre ocurrieron los primeros problemas

traieron de la unidad armas largas, municiones y chalecos balísticos, situación que a pesar de ser un riesgo para la comunidad del Golfo de Santa Clara no ha sido suficiente para las autoridades.

A pesar de que se esperaba una contundente acción de la Policía Estatal y Federal, quienes fueron los afectados por los disturbios, donde un oficial resultó muerto al no recibir

atención médica inmediata, debido a que los rijosos bloquearon el paso a los oficiales que llevaban a su compañero al Centro de Salud, no hay evidencia de la acción judicial.

Contrario a ello, el pasado 29 de septiembre, en la sala de juntas de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Recursos Hidráulicos, Pesca y Agricultura (Sagarpa), se llevó a cabo la reunión y firma de convenio entre los gobiernos del estado y federal para la entrega de más de 51 millones de pesos. Si bien es cierto, dichos recursos se habían prometido desde marzo, cuando debió arrancar la pesca de curvina golfiná, por razones desconocidas no se habían entregado, pero al hacerlo unos días después del incidente, se entiende como un premio por dichos actos.

En cuanto a los recursos, cada pescador le tocará una suma aproximada a 112 mil pesos, pues se trata de aproximadamente 430 unidades de pesca.

AGRONEGOCIOS

EFRAÍN FERNÁNDEZ PALACIOS*

Mercado bursátil, alternativa de financiamiento al agro

(PRIMERA PARTE)

El pasado 6 de septiembre los Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura, (FIRA), institución integrante de la banca de desarrollo que coordina la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, celebraron a través de uno de sus fondos, el Fondo Especial para el Financiamiento Agropecuario (FEFA), su aniversario número cinco como emisor recurrente en la Bolsa Mexicana de Valores

En el marco del tradicional campanazo en el balcón del piso de remates de la Bolsa, se informó que las emisiones de FEFA cuentan hoy con las más altas calificaciones crediticias de corto y largo plazo por parte de importantes calificadoras internacionales como Fitch Ratings y Estándar & Poor's.

De igual forma, se encuentra posicionado como uno de los más importantes emisores corporativos de la Bolsa Mexicana de Valores, después de Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad en el mercado de largo plazo, y a corto plazo, se encuentra detrás de Volkswagen y Daimler.

La participación de FIRA en el mercado de deuda local, se torna en un hecho significativo no sólo por la confianza que los inversionistas han puesto en este conjunto de fideicomisos con más de 62 años de experiencia en el sector, sino porque demuestra el creciente interés y apetito de invertir en el propio sector agroalimentario del país.

En este sentido, el fondeo que FIRA obtiene en el mercado de deuda local, le permite a la Institución captar recursos financieros del público inversionista e incrementar el financiamiento en beneficio de las micro, pequeñas y medianas empresas y productores del sector, permitiendo de igual manera atender la demanda de créditos y garantías por parte de los productores del campo mexicano a fin de que

puedan detonar sus proyectos productivos.

Durante este periodo de cinco años, FIRA ha realizado 53 operaciones por más de 78,000 millones de pesos para obtener financiamiento del público inversionista, de las cuales 10 han sido de largo plazo por una cantidad de 43,350 millones de pesos y otras 43 en papel comercial por 34,460 millones de pesos.

Esta captación de recursos ha contribuido a que el crecimiento promedio anual del crédito

otorgado por FIRA en este periodo haya sido de 13% real.

En la segunda entrega de este artículo comentaré cómo es que el mercado bursátil representa una buena estrategia para financiar los proyectos productivos del campo mexicano.

**Efraín Fernández Palacios, es especialista en la subdirección de Promoción de Productos y Servicios de FIRA. La opinión aquí expresada es del autor y no necesariamente coincide con el punto de vista oficial de FIRA.*

effernandez@fira.gob.mx